

ADFC- Newsletter Bremerhaven Nr. 18 / Juni 2023

Langsam verändert sich was!





Das Eine oder Andere verändert sich doch in der Stadt allmählich für den Radverkehr. Und es wird auch langsam wahrnehmbar. Natürlich kann man 20 Jahre Dorn-



2030?

röschenschlaf nicht in 5 Jahren aufholen. Aber man darf sich auch über Fortschritte freuen.

Vom Marschenhof zum Welthafen - Radtour



Nach dem Erfolg der Scharoun-Radtour veranstaltet das Historische Museum mit dem ADFC am 30.07. um

15.00 Uhr eine Radtour auf den Spuren der Familie Brinkama. Der Leuchtturm Brinkamahof, die Weserforts Brinkamahof I und II und der Brinkamahof selber sind vielleicht manchen bekannt. Im Rahmen der Sommerausstellung "Wandelland" des Historischen Museums Bremerhaven bietet die 4-stündige Radtour unter der Leitung von Dr. Kai Kähler einen **Einblick** in die Geschichte eines Weddewardener Marschenhofes und in den modernen Hafenbau der Kaiserzeit und Weimarer Republik. Start: Zolltor Roter Sand, Speckenbütteler Park. Endpunkt: taschenverpflegung, Getränke mitnehmen! Anmeldung unter 0471 30816-0 oder diesem Link.

Neue Form des Stadtradelns - bis 01.07. !



Erstmals läuft das Stadtradeln in Bremerhaven mit den Gemeinden Schiffdorf und Loxstedt zusammen, sogar mit 3 gemeinsamen Touren.

Das fördert den Radverkehr über die Stadtgrenzen hinaus. Näheres und Erstregistrierung gern über unsere Website. Und wem etwas Verbesserungswertes auffällt, kann es unter "RADar" melden. Der ADFC arbeitet die Meldungen mit den zuständigen Magistratsämtern ab.

Barrierefreies Radfahren im Bremerhaven

Im Rahmen unseres Rikscha-Projektes mussten wir nachdenken, auf welchen Wegen

man denn mit Rikschas und Paralleltandems



fahren kann. An manchen Stellen stehen Sperrpfosten zu eng beieinander. Allmählich entschärfen wir

solche Engen in Zusammenarbeit mit dem Gartenbauamt und dem Amt für Straßen- und Brückenbau. Der erste entfernte Sperrpfosten war an der Brücke über die Rohr. Meldet uns gerne Sperren mit einer lichten Breite unter 1,50 m. Auch Fahrräder mit Kinderanhängern und Lastenräder kommen dann künftig leichter durch.

Radtour für Menschen mit Behinderungen



Am 29.07.2023 findet die erste größere Radtour für Menschen mit und ohne Behinderungen statt: "Die Radtour für Alle", Start um 14.00 Uhr am Leher Bahnhof. Organisatoren sind der ADFC, die Nahmobilitätsbeauftragte der

Stadt, das Amt für Menschen mit Behinderungen, das Sportamt, die AWO und die Erlebnis Bremerhaven. Die Polizei sichert die Tour ab. Die Tour führt nach Leherheide mit Rast am Erikasee und hat eine Länge von ca 16 km. Wer das nicht schafft, kann auch am Erikasee bis zur Rückkehr pausieren. Näheres künftig auf unserer Website.

Bütteler Specken



Es wird noch ca 1 Monat dauern. Dann ist der Radweg zwischen dem nördlichen Bremerhaven bzw. südlichen Geestland und dem Bereich Überseehafen/Weddewarden völlig neu saniert. Die bisherige geflickchusterte Ober-

fläche wird durch eine neue Asphaltdecke ersetzt und macht die Alternativroute gegenüber der Fahrt durch den Überseehafen attraktiv.(© Foto: Karin Braun, Amt 66)

Neue Aue: Ein Novum: die Tränkdecke

Mindestens 2x/Jahr trudelten bei uns Beschwerden über Schlaglöcher in der Neuen Aue ein. Jetzt haben das Gartenbauamt und das

Amt für Straßen und Brückenbau etwas Neues für eine langfristig gute Oberfläche getan: Es



wurde eine Tränkdecke gefertigt, laienhaft ausgedrückt: eine Art Mischung aus

Sand und Asphalt, aber ökologisch verträglicher als Asphalt. Der noch aufliegende Split wird später entfernt. Gleiches wurde auf der Ostroute nördlich von Buschkämpen und dem Geesteweg zwischen Tidesperrwerk und An der Feuerwache unternommen. Wir sind auf die Langzeit-Ergebnisse gespannt.

Rotfärbung von Radfurten



Allmählich fällt es auf: An der Columbusstraße, der Hafenstraße und einigen anderen Straßen sieht man rote Fahrradfurten. Früher war die Rotfärbung den Radfahrstreifen vorbehalten. Das entspricht

nicht mehr heutigen Empfehlungen, denn rot sollen nur potentielle Gefahrenstellen eingefärbt werden, aktuell insbesondere nicht-signalisierte Einmündungen, an denen der Radverkehr Vorfahrt vor Ab- und Einbiegern hat.

Critical Mass und Tour de Verkehrswende



Jeden 3. Freitag 17. Uhr findet die Critical Mass in Bremerhaven statt, Start Lloyd-Platz. Am 18.8. könnte sie aber etwas Besonderes werden.

denn da wollen die Teilnehmer der Tour de Verkehrswende von changing-cities mitmachen und dann könnten wir richtig viele sein. Die eigentliche Tour de Verkehrswende startet mit der ersten Etappe am 19.8. in Bremerhaven um 11.00 Uhr am Ruderclub an der Geeste und führt – da als Demo angemeldet - durch den Wesertunnel nach Oldenburg. Sie endet am 01.09. in Berlin. Näheres zur Gesamt-Tour findet sich im Internet. Mitfahrer*Innen erwünscht, auch nur für die erste Etappe!!

Kennedy-Brücke >>> van-Ronzelen-Straße



Noch ist sie nicht ganz fertig, die Querung der Columbusstraße in die van-Ronzelen-Straße. Jahr-

zehnte lang eierte man mit dem Rad von der Kennedybrücke über die Fußgängerampel in die van Ronzelen Straße und dann noch einmal auf die rechte Straßenseite. Bald gelangt man über eine eigene Fahrradfurt mit Linksabbiegertasche und Fahrradampel ordentlich und sicher dorthin, ohne sich und Fußgänger zu gefährden.

Knut Müller u. Marlene Fricke-Müller geehrt



Über 30 Jahre engagieren sich die beiden nun schon für den Radverkehr in der Stadt. Nicht alle kennen ihre Namen, aber "der große Lange mit

seiner netten Frau" hat sich doch in die Köpfe vieler Menschen eingeprägt. Und der ADFC Bremerhaven hat beiden viel zu verdanken. Wir freuen uns, dass die Bürgerstiftung Bremerhaven die beiden mit dem Dr.-Henning-Hübner-Förderpreis geehrt hat für ihr jahrzehntelanges Engagement.



Mit besten Sommer-Grüßen an alle Radfahrer*innen Hans Joachim Schmeck-Lindenau vom ADFC Bremerhaven

Termine

Critical Mass: 17.6., 21.7., 18.8./17.00 Uhr

16.06. Stadtradeln mit Loxstedt

01.07. 15.30 Uhr Abschlussfahrt Stadtradeln

29.07. 14.00 Uhr Tour für alle (bes. Behinderte)

30.07. 15.00 Uhr Brinkama-Tour

19.08. 11.00 Uhr Tour de Verkehrswende

10.09. Energie- und Klimastadttag

16.-22.09. Europäische Mobilitätswoche:

Sobald das Programm fertig ist, schaut auf unsere Website

Organisatorisches:

ADFC-Termine: Klönschnack: jeden ersten Mittwoch/Monat 19 Uhr, August Sommerpause Treffpunkt und Büro: Eine-Welt-Zentrum, Neue Straße 5, 27576 Bremerhaven-Lehe Öffnungszeiten: Sa 10-12 Uhr

Mail: office.bremerhaven@adfc-bremen.de

Tel.: 0176 31731938

Weiterer Kontakt: Knut Müller, 0170 2128667

Bremerhavener ADFC-Website:

https://bremerhaven.adfc.de

Info Lastenradverleih:

<u>Freie Lastenräder in Bremerhaven und umzu</u> **Problem-Melder:**

radfahreninbremerhaven.de/Problem.pdf

Impressum: Allgemeiner Deutscher Fahrrad-Club Landesverband Bremen ADFC e.V.

Bahnhofsplatz 14a, 28195 Bremen

Ortsgruppe Bremerhaven: Eine-Welt-Zentrum.

Neue Straße 5, 27576 Bremerhaven Anmeldung zum Newsletter-Abo unter: office.bremerhaven@adfc-bremen.de